

Actividad juvenil

Para el camarada A. Morales Guzmán.

Hace días recibimos el artículo del camarada A. Morales Guzmán, que publicamos a continuación, al cual le hacemos esta contestación, a fin de disipar las malas interpretaciones.

Lamentamos, en primer lugar, que los jóvenes camaradas del resto de la Península crean que le hemos puesto el voto a sus trabajos, porque no hay tal cosa. Nosotros publicamos todo cuanto se nos envía, proceda de donde proceda, siempre que sea publicable.

No debe extrañarte, camarada Morales, el que el delegado que representó a las Juventudes de Barcelona defendiera la tesis de independencia de las mismas, y éstas hayan ingresado, autónomamente, en la F. A. I.

Si antes de realizar un acto, el hombre tuviera la completa seguridad de que no le resultaría deficiente, la vida sería una maravilla, un paraíso, pero es todo lo contrario.

Cuando la F. A. I. admitió en su seno a las Juventudes, éstas se encontraban en completa desorganización, y los reformistas estaban desarrollando una manobra para apoderarse de ellas.

¿Crees, camarada Morales, que la organización debió abstenerse de intervenir por no violar unos acuerdos y consentir que los reformistas se apoderaran de las Juventudes, del dinamismo, de la actividad, tan necesarias en estos álgidos momentos?

No, camarada; así lo crees es-

tas en un error. De dos males se ha de tomar el menor. Quizá vosotros no tengáis el peligro de la repugnante lepra de políticos encubiertos; pero, ¡ah, camarada! aquí existía un vivero.

Luego, posteriormente, hemos visto la benéfica labor que se ha llevado a cabo.

La F. A. I. se va robusteciendo y saturada de vigor juvenil y de optimismo. Las Juventudes se encuentran fortificadas y potentes como un castillo.

Por otra parte, no existe ese peligro de la una para la otra como vosotros creéis. ¿Tan ingenuos hacéis a los camaradas de la organización específica para que den a conocer a las Juventudes lo que aconseja ser guardado. Si así lo creéis, tenéis un mal concepto de los compañeros componentes de la F. A. I., los cuales son sensatos, precavidos y conocedores de lo que tratan.

En cambio, la organización pone al servicio de las Juventudes una serie de camaradas competentes, para que vayan educando, además de los comités de capacitación que las mismas poseen.

Por todas estas razones hemos deseado y deseamos vivamente que las Juventudes Libertarias de la Península ingresen en la F. A. I. en la situación en que se hallan las de Barcelona, por el bien de todos y con el fin de que nuestro amado ideal sea muy en breve un hecho.

Mi opinión

Camaradas de las Juventudes Libertarias de Barcelona, afectas a la Sección de Propaganda y Cultura, F. A. I.

Perdonar que no os haya contestado antes. Las autoridades "caprichosamente" prohibieron que a mis manos llegara nuestra prensa anarquista. Levantada la incomunión carcelaria, he leído en TIERRA Y LIBERTAD vuestros llamamientos hechos a las Juventudes Libertarias del resto de la península. Los camaradas de Madrid y provincias me comunican que la prensa de Cataluña tiene puesto el velo a sus escritos. No creo que sea así; y si es cierto será un ligero error involuntario.

Os dirijo estas líneas con un fin armonioso fundándose en la pureza de nuestro ideal anarquista.

En la F. A. I. estoy organizado porque ella honra mis actos netamente humanos. Luchó por ella, dando el pecho a los fusiles y mi cuerpo a los presidios; y cuando puedo... me defiendo como puedo. Con la sangre de mis heridas, he marcado en mi calabozo, tres letras para mi sublimis: [F. A. I.]

¿Para qué hablaros de mis actos? Son ellos los que deben hablar para que cunda su ejemplo. El haberme salido de la cuestión que voy a tratar en este trabajo ha sido para demostraros "un poco" que quien os escribe no es un "timoroso reformista" escondido tras de tal o cual Juventudes. ¡No! Pertenezco a las Juventudes Libertarias afectas a la F. A. I. de J. L. porque creo justificado el desarrollo de mis actividades revolucionarias de este organismo.

Ahora bien, creo que el joven conocedor de sí mismo y a su vez identificado con los principios anarquistas no está su puesto en las Juventudes Libertarias como luchador, sino en su grupo afin y conjuntamente con otros de su afinidad que forme parte del sólido cuerpo orgánico de la F. A. I.

Quiero concretar la finalidad de mi opinión para no ocupar demasiado espacio, tan necesario para tratar otros problemas de más ne-

cesidad. Para ello pregunto noblemente a las Juventudes Libertarias de Barcelona y en particular a las del Clot, "Faros" y Sans que tomaron parte en el congreso constitutivo de la F. A. I. de J. L.

¿El por qué el delegado de las Juventudes del Clot y en representación de las Juventudes "Faros" y Sans defendió tanto la independencia del movimiento juvenil de la C. N. T. y la F. A. I.?

¿El por qué siendo dichas Juventudes las que más defendieron dicha proposición han roto definitivamente toda relación con el organismo que ellas constituyeron?

¿El por qué los acuerdos que se tomaron en el Congreso no se cumplen mientras en otro comicio no se vea sus errores, y que para ello hay un acuerdo que dice "que las Juventudes convocarán la celebración de sus comicios, cuando ellas lo crean oportuno y conveniente?"

Si las Juventudes Libertarias de Barcelona han visto algunos errores en los acuerdos que ayudaron a tomarlos, debieron dirigirse a su federación, exponiéndoles "la necesidad de celebrar un congreso en el que se corrigiera tal o cual acuerdo mal tomado, pero no romper toda relación con lo que ellas han contribuido a constituir.

¡Camaradas todos! Leer, estudiar y analizar bien las memorias que contiene los debates y acuerdos que las Juventudes de la península tomaron en el congreso celebrado en Madrid, y noblemente reconocer si el error fundamental parte del resto de las Juventudes de la península o de vosotros; repito que sea noblemente y con la mayor armonía.

Creo que la F. A. I. de J. L. ha obrado muy bien al no querer florecer una polémica que al fin y al cabo sería darle gusto a muchos enemigos. Son las Juventudes Libertarias todas, las que con razones positivas dirán en su próximo congreso si ha sido la F. A. I. de J. L. la que ha obrado mal o han sido las Juventudes Libertarias de Barcelona. Esta es mi opinión particularmente.

A. MORALES GUZMAN

F. I. J. L.

Juventudes libertarias

Hemos recibido un manifiesto que su Comité Peninsular envía a todas las organizaciones juveniles de la Península, del cual os voy a haber publicado por unos periódicos, reproducimos sólo una parte:

El desarrollo de las organizaciones juveniles anarquistas es enorme; sencillamente enorme. Por todas partes se están constituyendo diariamente Juventudes Libertarias. Hasta los pueblos más apartados ha llegado el entusiasmo nuestro. Levante es un vivero de organi-

zaciones juveniles, un verdadero manantial de anarquistas jóvenes con un concepto de la vida anarquista revolucionario y práctico.

Andalucía, de rancia historia anarquista, tiene hoy una juventud libertaria que la contagia de dinamismo y de ansias de revolución.

En el Norte, Asturias, León y Palencia, Extremadura, Centro, Aragón, Canarias, Africa, Baleares, en todas estas regiones han sembrado nuestras Juventudes el espíritu revolucionario. Actualmente se están celebrando

por todas partes. Congresos regionales de las Juventudes Libertarias, y en ellos impera sobre todas las cosas el fuego del optimismo y la afirmación categórica, rotunda, de que las Juventudes Libertarias son un órgano netamente, exclusivamente, anarquista-revolucionario.

Posición de las Juventudes Libertarias con respecto a la F. A. I. — De absoluta compenetración, de íntima hermandad. Ni una diferencia de táctica revolucionaria; ni una discrepancia ideológica. La misma sustancia, el mismo anhelo que anima a la Federación Anarquista Ibérica, anima a la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias. Ambas persiguen el mismo fin, ambas luchan por el mismo objetivo: la Revolución. Una y otra se encaminan hacia el Comunismo Libertario. Una y otra sienten en manera revolucionaria las inquietudes sociales. Una y otra están vitalizadas por el ideal anarquista.

Nuestra posición no puede ser más sincera.

Posición con respecto a la C. N. T. — La organización revolucionaria por excelencia que existe en este país de hambre y guardias de asalto, es nuestra incorruptible C. N. T., a la que pertenecemos como militantes y defendemos con todo ardor.

Explicada nuestra actitud con respecto a la F. A. I. y habida cuenta del espíritu profundamente anarquista que anima a la organización confederal, queda explicada nuestra posición con respecto a la C. N. T.

Posición frente a los "Treinta". — De absoluto desprecio. Son lo viejo, lo intensamente viejo, cuyo entusiasmo por la revolución se ha extinguído entre promesas burocráticas y contaminaciones burguesas. Son la senectud, es decir, la impotencia, el amilanamiento, la nulidad, que han tomado figura corpórea.

Las Juventudes Libertarias no quieren nada con los que no creen en la revolución, con los que no sienten las ansias de la revolución. Y bien claro manifestó estas cosas el pontífice del "treintismo" en el Ateneo de Madrid no ha mucho. Las Juventudes Libertarias, que son todo optimismo, no quieren nada con los escépticos, con los pesimistas, con los que — nuevos Judas de la lucha social — traicionan los movimientos revolucionarios.

Las Juventudes Libertarias están en la vanguardia de la lucha por la emancipación proletaria. Y, por consiguiente, no pueden tener nada de común con esa fracción de desechados, de impotentes, de "viejos" reaccionarios, de endiosados en un egoísmo masturbador, a quienes se conoce por el simbólico apelativo de "los Treinta... Judas".

Misión de las Juventudes Libertarias. — Vigorizar el anarquismo en la península, llevar a los pueblos las inquietudes revolucionarias, captar a las generaciones juveniles para los ideales anarquistas; he ahí la misión de las Juventudes Libertarias, que llevan en la médula el optimismo más arrollador.

Hundir, destrozarse, exterminar, desde la cúspide a la base, todo lo burgués; todo lo corrompido y caduco de esta sociedad.

E ir construyendo la moral anarquista en los hombres de voluntad firme.

Las Juventudes Libertarias en el pasado movimiento supieron estar en su puesto de vanguardia arrojando todos los peligros. Y como entonces lo estuvieron, lo estarán siempre hasta conseguir la emancipación total del proletariado.

[Paso al ímpetu anarquista de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias]

El Comité Peninsular de la F. de Juventudes.

Nota: El Comité Peninsular de las Juventudes Libertarias anuncia a todas las organizaciones juveniles de la península, la próxima aparición de la Hoja Juvenil. Esta irá unida a "El Libertario" y aparecerá el 11 de febrero actual.

Es necesario que las Juventudes Libertarias de cada localidad nombren un paquete que se encargue de la venta de "El Libertario" y "Hoja Juvenil". De la gestión del paquete nombrado se hará responsable la Juventud Libertaria, que avalará con su sello local el nombramiento de aquél.

Los gijos enviados para liquidar los paquetes recibidos han de ser dirigidos a la Administración de "El Libertario".

Por el contrario, los gijos que tengan por objeto prestar ayuda económica a la "Hoja Juvenil" han de ser dirigidos a nombre de Antonio Martínez. La Sub-Redacción

Nuevos Grupos

MADRID

[Hermandos en explotación: Al constituirse el Grupo A. Floreal, nuestro más fraternal saludo.

Todos cuantos estamos agrupados en él, estamos completamente compenetrados en lo bello y sublime del ideal anarquista. Por mediación de este saludo, nos dirigimos a todos cuantos lucháis por la emancipación humana, y desde hoy contar con unos hermandos más que unidos a todos vuestros colaboradores para llegar lo más pronto posible a vivir en el mundo, nuestras ideas.

[Viva el comunismo libertario! Viva la F. A. I.]

ZARAGOZA

Con el nombre de "Los Indomables", se ha constituido en Zaragoza, un grupo de jóvenes ácratas, que están dispuestos a dar sus vidas por la liberación de nuestros hermandos explotados de todo el mundo, y a difundir con el calor y la constancia de la juventud, nuestro sublime ideal, de amor y de justicia humana. Al mismo tiempo, este grupo saluda anárquicamente, a todos los perseguidos, presos y revolucionarios libertarios y de sentimientos generosos, de todo el mundo.

ONTENIENTE

Con el nombre "Sin Dios y sin Patria", se ha constituido en esta un grupo anarquista el cual se adhiere a la F. A. I. para, en unión de los demás grupos, camaradas y organizaciones afines, luchar con tesón, para dar al traste con todo lo estatuado e implantar una sociedad más justa y humana, donde todos libres del capitalismo y el estado, seamos hermandos.

Sirvan estas líneas como llamamiento a toda la juventud sana y rebelde a que organicen grupos ya que de esta manera tendremos más facilidades de triunfar en nuestra lucha por la libertad del pueblo escarnecido por todos los gobernantes.

Un saludo anárquico a todos los grupos, organizaciones afines y camaradas caídos, presos y perseguidos.

[Viva la F. A. I. Viva la Revolución Social!]

El grupo "Sin Dios y sin Patria"

BURRIANA

En esa se ha constituido un grupo anarquista compuesto por jóvenes que se adhieren a la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias.

Avisos

El Comité Regional de G. A., de Aragón, Rioja y Navarra, comunica a todos los organismos afines que, cualquier documento avalado con su sello, con fecha anterior a 3 de febrero, lo den por nulo, pues debido a las anomalías causadas por la represión gubernativa, el sello aval de nuestra organización, sólo tiene valor a contar de esta fecha. — El Comité.

AL COMITÉ PRO-PRESOS DE SEVILLA

El camarada Alfonso Nieves Núñez actualmente en la Modelo de Barcelona, os comunica que tiene un proceso en la Audiencia de esa, procedente del Juzgado del distrito de San Román y ha recibido ya dos exhortos — para que nombre abogado y procurador.

Desea le comuniquéis cuanto antes a quienes ha de nombrar.

Camaradas del Grupo Tierra Baja, Baracaldo. Pasamos vuestra carta a quien corresponde.

Almanaque de Tierra y Libertad

Con éxito creciente, hemos puesto a la venta el "Almanaque de Tierra y Libertad para 1933".

En él han colaborado las plumas más competentes y los artistas más destacados de nuestro movimiento activo. El Almanaque, al mismo tiempo que es un resumen de ideas y de conocimientos generales, está ilustrado con numerosos originales y reproducciones de artistas sociales que dan, al arte un sentido vital y profundamente revolucionario.

Por la propaganda, por el arte y por la cultura, esperáramos que no faltará en la biblioteca de todos nuestros lectores.

Precio, 2 pesetas con el acostumbrado descuento. Pedidos a nuestra Administración.

Federación Anarquista Ibérica

AL PUEBLO

Vaya nuestro primer saludo a todos aquellos valientes camaradas que tan abnegada y desinteresadamente, ofrendaron su vida y su libertad por la causa de la Anarquía en los hechos de protesta acaecidos el día 8 de enero. Duros y potentes barros de hierro, impiden vuestra libertad perdida por el bien común, pero no como promesa, sino de una manera segura y rotunda, os podemos asegurar que será libertados por el esfuerzo de los titanes de la F. A. I. Momentos de prueba se aproximan para patentizar promesas que son deberes. ¡Salud, hermandos caídos, confiad en nosotros!

Enmudecer nuestra voz de protesta airada, en estos momentos que una férrea y sangrienta represión se desencadena en contra de los trabajadores organizados y contra los militantes de la C. N. T. y la F. A. I., sería tanto como una negligencia revolucionaria que este Comité Peninsular jamás tuvo.

La F. A. I. tiene el deber de hablar claro y recio para ser guía y norte de todos sus bravos militantes y recoger gallardamente para sí, toda la responsabilidad del movimiento de protesta del 8 de enero p.p.d. La publicación de este escrito, es preciso para taponar bocas inmundas y recoger responsabilidades gozosas. Las declaraciones que olímpicamente hacen los gobernantes encaminadas a que aparezcan como descubrimientos, hechos a fuerza de desvelos y actividades, los actos ocurridos nacionalmente el domingo 8 de enero para señalar a los causantes y hacer patente la eficacia de los medios de vigilancia que han fortalecido previsoramente, estamos dispuestos a que fracasen, teniendo como norma de nuestra conducta la sinceridad que siempre nos ha caracterizado.

Decimos bien alto y bien claro, lo afirmamos rotundamente, que nos hacemos responsables de cuanto ha ocurrido en los días 8 y siguientes, como violenta protesta contra las demasías y arbitrariedades. Estamos hartos de tanto crimen gubernamental. Es natural que apelemos a procedimientos que consigamos hacernos escuchar y más lógico, que no desistamos de continuarlos, hasta que terminen los insultos, los sarcasmos, las burlas y las violencias contra el pueblo angustiado y hambriento.

Dado el caso que de esas protestas violentas no surja un movimiento general revolucionario que concluya con el cúmulo de infamias, que perpetúan. Antes de caer en el atentado individual y personal contra determinados tiranos inductores que al desaparecer habrían de ser sustituidos por otros, preferimos la responsabilidad colectiva de las fuerzas específicamente anarquistas contra los instrumentos coercitivos del gobierno que desarrolla una política de oprobio y de tiranía.

Conocemos las tácticas del enemigo por experiencia y por lo mismo, hemos preferido no llamar a los trabajadores organizados para que secundasen la protesta y la mantuviesen. Nos encontramos bastante fuertes para obrar por propia cuenta, asumiendo toda la responsabilidad. Si voluntariamente y por simpatía hay elementos que nos acompañan, que sean bien-

venidos, pero que conste, que la lucha contra los abusos del Estado, la sostenemos y la continuaremos los anarquistas organizados en la Federación Anarquista Ibérica, que como en todas las épocas, presenta valientemente el pecho en defensa de la libertad del pueblo y del bienestar de sus hermandos de dolor y explotación.

¿Somos ilusos, temerarios, locos? No. Somos nobles y somos dignos. Afrontamos las sensibles consecuencias con la abnegación de los seres llenos de amor que no tiemblan ante el sacrificio por el bien del pueblo oprimido. Despreciamos los dictéres, las infamias, las calumnias y las falsedades que se nos espuen con el propósito de desprestigiarnos y de llenarnos de fango. Somos fuertes; se nos conoce bastante por parte de los explotados y se nos quiere. Nadie impedirá que mantengamos la batalla hasta terminarla, logrando el fin que nos proponemos, que es el ansia y esperanza de los trabajadores que sufren en estos días de miseria y desastre en sus hogares, la implantación del Comunismo Libertario. La F. A. I. sabe que cuando necesite al pueblo, cuando sea llamado por nosotros hacia la revolución social, responderá con frenética fe revolucionaria porque delante de él, marcharemos nosotros. Queremos que el pueblo gaste poca sangre y para conseguirlo, vamos regando con la nuestra, hasta que limpiadas las cadenas, todos unidos, demos el estirón final que las rompa para siempre. Nuestra marcha, nuestra posición, en esta violenta protesta contra los abusos policíacos y gubernamentales, no va ligada a la C. N. T., cuerpo en absoluto independiente al nuestro, y al manifiesto así, sólo hacemos una ratificación de la constante actuación que hemos mantenido. Estamos pues, donde estábamos. Caminamos en la vanguardia, solos, pero fuertes y sin desmayos.

Lo hacemos constar sin ambages y eufemismos; claramente, como corresponde a nuestras humanas ideas y sanos deseos de la especie oprimida y doliente. No nos ocultamos, sépanlo cuantos nos señalan soltando su infecta baba; sépanlo los traidores que ayer fueron compañeros y que hoy son unos Judas. Somos nosotros los que... atacamos y no cejaremos hasta que desaparezcan las ignominias existentes.

Los hechos acaecidos el día 8, solamente han sido un chispazo, un fogueazo dado a la puerta del Estado; ha sido la señal de la Guerra Social que por imperativo de la fecha que la cronología del progreso señala a los trabajadores de España, deberá estallar. La F. A. I. portavoz de los Grupos, Locales, Comarcales, Intercomarcales y Regionales, hoy y en momentos de suma gravedad, lanza la voz de alerta, para que cada uno, permanezca en su puesto.

La Revolución Social, se hará no os queda duda. Nos acompaña la simpatía del pueblo revolucionario y la razón. Adelante, camaradas. Llevamos inscritas en la bandera roja y negra las palabras Amor y Justicia. Somos invencibles.

¡Vivan los trabajadores libres de la ciudad y del campo! ¡Viva el Comunismo Libertario y la Federación Anarquista Ibérica!

El Comité Peninsular

Desde Lérida

En pro de los caídos

MI espíritu está embargado de rebeldía y de pena, de una pena que roe todo mi ser.

Y con todas las fuerzas de mis pulmones he de gritar, debo gritar:

¡Enmudeced, lacayos! ¡Sí! ¡Enmudeced! Vosotros que danzáis al son de cualquier gaita!

No lancéis lodo sobre los caídos "pero jamás vencidos", pues representaban un ideal y el ideal queda en pie firme.

Es preferible que todo aquel que no sea capaz de albergar en su pecho un ideal y luchar por él hasta ofrendar su vida enmudezca! Sí, enmudezca, pues el verbo sólo debe vibrar en los labios generosos.

No en los vuestros escribas y furisecos que "jamás fueron diáfanos ni fueron jamás puros".

¡Oh, Burillo, Gou, Oncins y otros que ofrendasteis vuestras vidas por un mañana mejor, yo os envido. No conocía a todos personalmente pero a vosotros tres, sí. Y por eso salgo en defensa vuestra y de los demás en la única forma que me es posible defenderlos.

Recuerdo de vosotros, Burillo, "todo un hombre". Gou "un alma de niño". Oncins "un entusasta", dísteis vuestras vidas por un Ideal.

Y no lográsteis vencer...

Y la execración de los ruines pretendió dirigirse a vosotros...

Pero en todo cerebro impaciente, en todo cerebro idealista está vuestro recuerdo perenne y llegará un día en que os hará justicia, a vosotros y a la causa por la que ofrendásteis vuestra vida.

M. MAGRO M.

Lérida, 30 enero de 1933.

Redacción y Administración:

CALLE UNION, NUM. 19, 2.º, 1.º BARCELONA